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中共党员，邵阳日报社
原社长曾广信同志，因病医
治无效，于2020年12月16日
北京时间9时58分在新西兰
逝世，享年81岁。

曾广信同志逝世

作为重症医学“战场”的带头兵，市
中心医院重症医学科主任凌鹏带领团队
日夜坚守，拼尽全力，为危重患者点燃生
的希望，创造了一个又一个生命奇迹。
11月26日，2020年湖南省劳动模范和先
进工作者表彰大会上，凌鹏荣获“湖南省
先进工作者”荣誉称号。

急流勇进 托举生命希望

1998 年，凌鹏进入市中心医院工
作。2008年，他从湘雅医学院研究生毕业
以后被分配到厦门市第一医院重症医学
科工作，学习及吸收了很多重症医学先进
理念和技术。当时，我市重症医学刚起
步，力量薄弱。在市中心医院的感召下，
他毅然回到邵阳，牵头攻关重症医学。

回到市中心医院后，凌鹏曾经连续3
个月吃住在科室，守护危重病人，手把手
教年轻医护人员。在他的带领下，科室由
7张床位发展为32张床位，培养了一大批
急危重领域人才，拥有各型高、精、尖仪器
和设备，成为全市最佳危重病救治平台。

凌鹏带领团队刻苦钻研、不懈探索，
先后突破了10余个重症医学救治瓶颈，
创造了多个生命奇迹。他牵头带动血流
动力学与抗休克技术；运用各种氧疗手
段与机械通气技术，成功解决很多重症
患者循环与呼吸衰竭；成功救治患者多
器官功能障碍、液体超负荷、内环境不稳
定等问题。目前，他正带领团队向体外
膜肺（ECMO）、重症超声、重症康复等
技术高地不断拓展。

凭借丰富的临床诊断和救治经验，
他多次率先诊断出重症疑难杂症。如不
典型主动脉夹层、血栓血小板减少性紫
癜、弥漫性肺泡大出血病症、重症钩体
病、恙虫病、鹦鹉热肺炎、伊氏肺孢子菌
合并奴卡菌肺炎等疑难病症。2015年至
2017年，凌鹏及团队先后抢救“弥漫性肺
泡大出血”6例，均获成功，救治经验在全
省重症年会疑难病例研讨会上推广。

坚守初心 守护患者安危

2015年，一位发生交通事故失血过
多的患者被送到重症病区，性命危在旦
夕。凌鹏为了时刻关注患者病情变化，
及时对症治疗，每天睡在科室严密观察
和指挥抢救，一守就是15个日夜；在新
冠肺炎危重症病例治疗中，他通宵达旦
守护，每隔一个小时监测一次救治效果，
制定最精确的诊疗方案。

在对患者锲而不舍的守护中，凌鹏
不断调整诊疗手段、观测诊疗效果、寻找
突破方法，促进了大剂量输血技术、血液
净化技术、血氧技术与机械通气技术等
多项技术日趋成熟。凌鹏也凭借高尚的
医德医风与高超的医术，获得患者和同
事的一致认可。2013年，他获评“邵阳市
十大杰出青年”。

身先士卒 奋战抗疫一线

2017年春季，邵阳地区先后出现高
热、不明原因肺部快速大片进展性炎症、
进行性呼吸窘迫患者。患者有密切家禽
接 触 史 ，诊 断 为“H7N9 禽 流 感（重
度）”。当时全国“H7N9禽流感”临床研

究、实战经验不足，患者病情变化快、死
亡率高。邵阳各地确诊的9名危重患者
全部住进了市中心医院重症病区。凌鹏
率领团队放弃春节休假，昼夜守在病房，
奋战近5个月，成功抢救了8例患者。

这轮新冠肺炎疫情，他默默将重任
担在肩上，始终坚守在抗击疫情的第一
线。凌鹏冲锋在前、身先士卒，毫不犹豫
请求支援感染科。在担任危重症病例救
治组组长的同时，他还带领重症学科 6
名医生、10 余名护士进驻隔离病区，参
与确诊病例救治。

凌鹏每天深入一线隔离病房查房、指
挥、掌握患者病情，落实专家组方案细节、
及时处置各种突发情况，数次赶赴隔离病
房成功将突发病情变化患者转危为安。

“重症医学专业风险高、强度大，患
者病情瞬息万变，唯有努力工作、不懈
怠、不放弃，才能不负重托。”凌鹏表示，
将继续与同事们站在一起，完成一场场
守护生命的“战役”。

重症治疗带头兵
——记湖南省先进工作者、市中心医院重症医学科主任凌鹏

邵阳日报记者 陈贻贵 马娟 通讯员 李文娟 孟天笑

◀凌鹏在
查看患者
病情。

邵阳日报讯 （记者 杨
波 通讯员 唐波） 12 月 15
日，市委常委、常务副市长彭华松
就金融发展、国有资产管理和5G
建设工作开展专题调研。他强
调，要打好金融高质量发展“组合
拳”，着力构建现代化企业管理制
度，抢占新基建发展先机，为全市
经济高质量发展助力。

彭华松先后到中国建设银
行邵阳分行、市国有资产投资经
营有限公司、中国联通邵阳分公
司实地调研。

彭华松对中国建设银行邵
阳分行为邵阳经济社会发展所
作出的贡献给予肯定，希望该行
继续发挥优势，针对邵阳产业发
展的特点，做好金融支持实体经
济大文章。

彭华松强调，市国有资产投
资经营有限公司要充分认识国

资国企的重要性，紧密结合市
委、市政府产业发展战略，加强
人才队伍建设，建立现代企业制
度，推进绩效制度改革，释放国
企活力。要利用金融资本市场
资源，积极探索国有资源和资产
开发、管理、使用的有效形式，做
好资产、资金、资源的运营，提高
使用效益。

彭华松指出，以 5G 为代表
的新型基础设施建设是新一轮
经济发展的重要引擎，有着广阔
前景和巨大潜力，要抢抓机遇、
前瞻布局、高点定位，全力推进
5G 建设发展，为我市实现高质
量发展提供基础支撑。希望企
业加大宣传力度，立足产业基
础，抢占发展先机，加快推动5G
融合应用发展，并叮嘱相关部门
要加强协调配合，做好各项服务
保障，为企业发展提供帮助。

抢占发展先机 加快5G建设
彭华松调研金融发展、国有资产管理

和5G建设工作

邵阳日报讯 （记者 刘
波 通讯员 饶茵） 12 月 14
日至 15 日，副市长仇珂静先后
前往邵阳经开区、双清区和新邵
县督导六项重点工作补短板的
问题。

12 月 9 日，市政府就当前
土地卫片执法整改、中央预算
内投资项目、财政收入组织和

“三保”、环境污染治理、经济指
标年度结账、安全生产稳定和
民生保障等六项重点工作进行
专题调度，并对各县市区存在
的短板问题制定整改清单，要

求限期补齐短板，完成各项目
标任务，全力以赴保基本盘，保
底线，守红线。

对照短板问题清单，仇珂静
逐一对标标准，查摆原因，逐项督
导，提出解决意见建议，交办工作
事项。仇珂静指出，当前六项重
点工作，事关邵阳发展大局，十分
紧迫、十分重要，也非常难做。她
要求，各县区必须坚持主要领导
一线抓、现场督，整合精干力量，
精准施策抓，采取强有力有效措
施，坚决啃下“硬骨头”，限期高质
量完成各项硬任务。

一线抓现场督 限期完成硬任务

邵阳日报讯 （记者 袁光
宇 通讯员 邓琢玲） 12 月
11 日，市公安局召开机关警务
辅助人员管理工作会议，专题学
习《湖南省警务辅助人员条例》，
并就辅警管理法治化、制度化、
正规化建设提出具体要求。

《湖南省警务辅助人员条
例》明确了警务辅助人员的法律
地位，厘清了职责权限，并对警
务辅助人员的监督管理和职业
保障作出了详细规定。近年来，
我市公安机关 7800 余名警
务辅助人员在捍卫政治安
全、维护社会安定、保障人民
安宁的使命任务中作出了突
出贡献，涌现出全省人大代
表熊大吉、全国青年五四奖
章获得者王调兵、湖南好人
尹鹏程、陈代旺等一批先进
典型，是一支党和人民信赖
的队伍。

会议要求，全市公安机
关要坚决贯彻落实《湖南省

警务辅助人员条例》，按照“谁使
用、谁管理、谁负责”的原则，严
格落实民警、辅警结对管理责
任，夯实辅警管理基础，稳步提
升队伍素质；要落实辅警招聘制
度，严格员额管理，把好总量关；
要强化问题导向，坚决防范化解
风险隐患，持续做好辅警清理整
顿工作，认真完成辅警管理考核
任务；要加强培养培训，建设一
支政治过硬、管理规范、辅助有
力、纪律严明、保障到位的新型
辅警队伍。

我市积极推进新型辅警队伍建设

12月11日，解放军某部官兵来到城步苗族自治县威溪乡中心学校，通过讲述经典红色故
事、演出优秀文艺节目，为广大师生和当地干部群众献上了丰盛的文化食粮，并给学校捐赠了
部分文体器材。图为官兵们与学校师生互动。 通讯员 严钦龙 吴惠奇 摄影报道

邵阳日报讯 （记者 刘小
幸 通讯员 龚叶芳） 12 月
15日上午，“绘就新蓝图 开启
新征程”邵阳市直机关党的理论
知识竞赛初赛在国家税务总局
邵阳市税务局举行。

此次比赛由市委组织部、市
委宣传部、市直机关工委联合举
办，来自市直单位的 48 支代表
队 144 名选手参加比赛。经过
激烈角逐，市发展和改革委员
会、市民政局、市市场监督管理
局等单位进入前 12 名，将参加
半决赛，并进军总决赛。

比赛内容包括党的十九届
五中全会精神、《习近平谈治国理
政》第三卷、习近平总书记考察湖
南重要讲话精神、《中国共产党党
和国家机关基层组织工作条例》

《中国共产党基层组织选举工作
条例》《党委（党组）落实全面从严
治党主体责任规定》《中国共产党
纪律处分条例》相关知识及“学习
强国”学习平台内容。

市直机关举行党的理论知识竞赛

邵阳日报讯 （记者 马
娟） 党的十九届五中全会通
过的《中共中央关于制定国民
经济和社会发展第十四个五
年规划和二〇三五年远景目
标的建议》，提出了“全面推进
健康中国建设”的重大任务。
全市医务工作者在全面学习
五中全会精神及十四五相关
规划后，纷纷表示要扎根基
层，创新创优，争做健康中国

战略的邵阳实践者。
市中心医院ICU 中心主

任、湖南省先进工作者凌鹏
说：“十九届五中全会公报出
来以后，老百姓对健康中国有
了更多期盼。这对我们医务
工作者是机遇，也是挑战。我
们需要在医疗技术攻关上更
加努力，提供更优质的医疗服
务，才能以一技之长为百姓提
升幸福感和获得感。”

邵阳学院附属第一医院
大儿科主任温航卫在系统学
习十九届五中全会精神后说：

“随着十四五规划的出台和实
施，邵阳的医疗条件将不断改
善，我们医院的医疗技术水平
也将不断提升。我们医务工
作者应持之以恒护航群众健
康，为早日实现健康邵阳添砖
加瓦。”

“健康中国建设，对我们

医务工作者来说，既是机遇，
也是挑战。但我相信只要苦
修内功，提升服务能力，深入
基层解决百姓健康诉求，健康
中国在邵阳落地未来可期。”
邵阳学院附属第二医院乳甲
科主任李洲成说。

“三分治病，七分防病。
我相信在十四五期间，会有越
来越多的老百姓关注疾病预
防和急救技能的学习。我将
继续带领邵阳市乐希救护研
究所的志愿者们，风雨无阻推
广急救常识，在群众中掀起应
急救护知识学习的热潮。”邵阳
市乐希救护研究所发起人、邵
阳学院附属第二医院急诊科
主任医师李文峰说。

争做健康中国战略的践行者
邵阳市医务工作者热议五中全会精神

■五中全会精神在基层


